

Conférence par
Daniel Chocron

Sacha Guitry 1885 - 1957

Un certain esprit français



Fils du grand acteur Lucien Guitry, Sacha naît à Saint Petersburg, se fait renvoyer de plusieurs lycées parisiens et donne à 20 ans sa première pièce "Nono".

C'est le début d'une prestigieuse carrière alternant pièces de théâtre (120) et films (34), le tout s'étalant sur 45 ans.

Ce sont principalement ses pièces que filme Guitry, à l'intention d'un public provincial qui ne peut se rendre à Paris :

"Mon père avait raison, Faisons un rêve,
Le mot de Cambronne, Debureau et Désiré."

Par ailleurs, passionné par l'histoire, il crée des revues historiques qui font défiler des personnages illustres :

"Les perles de la couronne, Le destin fabuleux
de Désirée Clary ...".

Il fait tourner avec succès Michel Simon en 1951 (La Poison) ou Fernandel (Ademar).

En 1940, il est à l'apogée de sa carrière et on lui fait payer à la Libération ses succès antérieurs. Tombé en disgrâce, il revient de plus belle au théâtre et au cinéma.

Sacha Guitry incarne l'esprit français ; ses jeux de mots, ses citations, ses réparties, ses brillants génériques sont restés célèbres.

Cette conférence détaille maints aspects de Guitry, s'attarde sur les anecdotes ; elle est émaillée de citations célèbres.

Daniel Chocron